



高輪だより

平成28年1月号

港区立高輪幼稚園

園長 新山 裕之

＜キーワードは多様性＞

今年はオリンピックイヤーです。昨年は様々なスポーツの国際大会で日本人選手や日本代表チームが活躍する場面を多く目にし、一喜一憂したのではないのでしょうか。特にラグビーは五郎丸選手のことが注目されていますが、キャプテンのリーチ選手をはじめ、実質的にはいろいろな国の出身選手が日の丸を付けて戦い、ラグビーの歴史を変えたことが印象的でした。多様性がこれからの時代のキーワードだとお伝えし続けていますが、まさにその象徴のような出来事だったように思います。

＜目標を立てて一歩ずつ＞

そのラグビー日本代表チームは、2019年のワールドカップ東京大会を目指して、南アフリカ戦で最後にトライを決め、逆転勝利を掴み取りました。ジョーンズヘッドコーチが、日本人の勤勉さという長所を生かし、世界一過酷な練習を積み重ねてきたチーム作りも話題になっています。その他の競技の選手の様々な発言を見ても、2020年の東京オリンピック・パラリンピック大会を視野に入れて、着実な目標を立てて努力をしている様子が分かります。リオデジャネイロ大会の次は、もう東京大会です。さて、皆さんの今年の目標は何ですか？

＜遊びを通して体を動かす楽しさを＞

幼児期には、遊びの中で多様な動きを経験し、体を動かす楽しさを理屈ではなく身に付けることが重要です。今年度は2学期に周年を含めて大きな行事が集中しましたが、その分3学期はじっくり遊び込むことができるよう、教育課程を編成しました。「子どもは風の子」です。寒さに負けず早起きして朝日を浴び、朝食をしっかりと食べて、歩いて登園しましょう。体力や免疫力を高め、うがい・手洗いを励行し、残りの園生活を元気に過ごせますよう、ご協力をお願いします。



今年もどうぞよろしくお願いたします



12月、5年生と交流した5歳児
この後一緒に給食をいただきました



プレゼントが各部屋に届いてびっくり!



昨年はともだち池で氷が張りましたが…



暖かい今年はまだ水仙が咲き始めました

高輪の 二十四節気

・・・睦月(むつき)・・・

小寒(6日) … 青く澄んだ空に冷たい風が吹きます …

大寒(21日) … 厳しい寒さに氷や霜柱が見られる日も …

東京の冬は乾いた晴天が続くことが多く、冷たい風も吹きます。それでも、都内ではなかなか氷点下になることはありません。氷や霜柱、雪などはタイミングを逃しては見ることや触れることができない自然現象です。幼稚園でも家庭でも、冬の時期ならではの自然とのかかわりを大切に、寒さに負けず戶外遊びも進めたいと思います。

今月の保育のねらい

3歳児 年少組
○身の回りの始末を自分でしようとする。(シャツをズボンの中に入れる、鼻をかむ、袖の裏返しを直そうとするなど)
○自分なりの思いや動きを出しながら教師や友達にかかわる楽しさを感じる。
○正月遊びや伝承遊びに興味をもち、自分なりに遊ぼうとする。(絵合わせ、手回しごまなど)
♪今月のうた コンコンクシャン
4歳児 年中組
○製作や昼食の準備や片付けなど、自分たちでできることを行う中で、手順や方法を身に付け、丁寧に行おうとする。(のりの準備、机の出し入れ、お茶の準備、台拭き)
○自分なりの目的をもち、繰り返し試したり、友達と誘い合って一緒に遊んだりすることを楽しむ。(引きごま、すごろく、手作りけん玉など)
○球根や野菜の生長、冬の自然に気付いたり、喜んだりし、友達にも伝えようとする。
♪今月のうた ゆげのあさ
5歳児 年長組
○生活の流れが分かり、自分なりの見通しをもちながら、友達と一緒に生活を進めていく心地よさを感じる。
○遊びに取り組む中で、友達のしていることに気付き、認めたり刺激を受けたりしながら、自分なりの課題をもち挑戦する楽しさを感じる。(投げごま、あやとり、縄跳びなど)
○冬の自然現象や栽培物の変化などに興味をもち、発見や疑問を伝え合ったり、おもしろさや不思議さを味わったりする。
♪今月のうた カレンダーマーチ

先生たちも日々勉強！

その8「園内研の指導案づくり」

今年の園内研は、「多様な体の動きを引き出すための環境の工夫」をテーマに行っています。1、2月には残り2学級が研究保育をさせていただきます。それに向けて冬休み中も、具体的な環境や教師の援助について、今から指導案を練っています。

例えば、子どもたちが今楽しんでいるドッジボールの中で、次にどんな遊び方や体の動きを期待するのか、そのためにはコートの作り方、広さや形などをどのようにしたらよいのか、子どもたちにどのように声を掛けるかなどです。3学期、子どもたちが主体的に遊びを展開していくために、より豊かな動きが経験できるために、担任はもちろん叩き台を作成します。さらに、それを全教員で話し合うことで、自分が担任だったらという主体的な姿勢で研究保育に臨み、協議会での学びを深めることができます。

「学び続ける教師たれ！」子どもたちの前に立つ者の務めとして、教員としての資質を高めるために頑張っていますので、残る2回の研究保育へのご理解とご協力をお願いします。

1月の行事予定	
1	金
2	土
3	日
4	月
5	火
6	水 小寒
7	木
8	金 始業式 全体保護者会 午前保育
9	土
10	日
11	月 成人の日
12	火 赤十字の日 安全指導 交通安全日 鏡開き 幼稚園公開始
13	水 避難訓練 ひよこ⑮ サポート保育利用決定日 幼稚園公開終 午前保育 サポート保育休止
14	木 新規採用教員都訪問指導 スクールカウンセラー来園日
15	金 都幼リーダー研修会
16	土
17	日 花いっぱい活動(花配り)
18	月 身長体重測定⑤
19	火 身長体重測定④
20	水 身長体重測定③ サポート保育利用決定日 花いっぱい活動(花植え)④ ひよこの会⑯
21	木 大寒 PTA 家庭教育学級講演会 子育てシェアトーク 13:00~13:45 キッズヨガ
22	金 食育教室
23	土
24	日
25	月 PTA運営委員会 第3回評議員
26	火 研究保育(ゆり組)
27	水 観劇会④⑤ ひよこ⑰ サポート保育利用決定日
28	木 誕生会 スクールカウンセラー来園日
29	金 午前保育 (高松中学校研究発表会)
30	土



25日(月) 第3回評議員会

今回は、保護者の皆さんのアンケート結果や園内の反省なども示し、来年度に向けてのご意見をいただきます。評議員会での意見や園評価の結果については、2月末の保護者会でご報告します。

『高輪 手洗い・うがい強化月間』

1月、2月を『高輪 手洗い・うがい強化月間』とします。園と家庭とで、感染症予防に努めましょう！

12日(火) 鏡開き

餅つきの際に作った鏡餅を、鏡開きします。お汁粉にして降園時にいただきたいと思ひます。

12日(火)~13日(水) 幼稚園公開

公開期間中、ご都合のよい日時にご自由に参観してください。詳しくは、公開のしおりをご覧ください。

13日(水) 区教研

月1回区内全教員が参加し、研究と研修を深めますので、午前保育、園庭開放・サポート保育休止とさせていただきます。ご理解とご協力をお願いいたします。

17日(日) 花いっぱい活動(花配り)

地域の「桂坂を花いっぱいにする会」が行われます。花の掘り起こしは9:00より、花配りは10:00からです。お時間のある方は、どうぞ参加ください。

4歳児が、20日(水)の花植えに参加します。

18日(月)⑤ 19日(火)④ 20日(水)③ 身長体重測定

身長と体重を計ります。よく食べ、よく遊んだお正月。みんな大きくなっているでしょうか。

21日(木) PTA 家庭教育学級(みんなのへや)

特別支援アドバイザーで来ていただいている、埼玉県立大学准教授 林恵津子 先生に「子どもが育つということは~幼児期に大切にしたい育ち、心と体のつながりから~」をテーマに講演をしていただきます。

22日(金) 食育教室

食育講師 板良敷信子 先生より、「風邪に負けない元気な体」について教えていただきます。

26日(火) 研究保育、協議会

講師に、日本女子大学 請川滋大先生 をお招きし、園内で研究保育、研究協議会を行います。

ゆり組以外の学級は 10:00 の登園となります。ご理解とご協力をお願いいたします。

27日(水)④⑤ 人形劇観劇会

高輪区民ホールへ出掛けて、区内他幼稚園の皆さんと一緒に劇団ブークによる人形劇「あやとじろきちのおおかみ」を観劇します。

<持ち物>水筒(肩から下げて行きます)

<降園>14:30 高輪区民センター

☆午後の観劇のため、現地降園となります。降園場所については、掲示にてお知らせいたします。

28日(木) 誕生会

(4、5歳児) 9:20からみんなのへやにて
(3歳児) 13:20からうさぎ組保育室にて
誕生児の保護者の皆様はご参加ください。